



*Hans W. Müller (assis devant au centre) avec le président de la FCI Tamas Jakkel (debout juste derrière HWM), Walter Müllhaupt (troisième rang derrière à partir de la droite) et d'autres membres du comité de la FCI ainsi que le président de la SCS Hansueli Beer (assis tout à droite) et Barbara Müller (debout juste derrière) lors du dîner des comités de la FCI et de la SCS en l'honneur de Hans W. Müller en février 2020 à Winterthur.*

## En mémoire de Hans W. Müller

**Cette semaine, notre membre d'honneur Hans W. Müller est décédé à l'âge de 89 ans. Par cette newsletter spéciale, nous rendons hommage à ses mérites en tant qu'éleveur et propriétaire de chiens ainsi qu'à son engagement au sein de la FCI et pour la SCS. Nous présentons nos plus sincères condoléances à sa famille et à ses amis.**

Hans W. Müller est né le 20 février 1933. Son premier chien était un chien mixte qui ressemblait fortement à un Spitz Loup. Son premier chien de race, un Hovawart de la lande de Lunebourg, a constitué une base importante pour sa vaste carrière cynologique ultérieure. C'est en 1958 qu'il a commencé à s'intéresser à l'élevage de chiens de race. En 1960, il est devenu membre de la Société cynologique de Winterthur (KGW), qui l'a élu président de section en 1964. S'ensuivit une success story sans précédent pour la société ; pendant ses 20 ans de présidence, l'effectif des membres de la KGW passa de 116 à 1050. La KGW devint ainsi de loin la plus grande section locale de la SCS (aujourd'hui 2e place). Ce fut un signe évident de son rayonnement. Son initiative et son action ont garanti ce succès. Les cours d'éducation canine qu'il a initiés ont également contribué de manière déterminante à ce succès.

HWM a été actif avec des chiens de différentes races dans le domaine des chiens d'utilité (chiens d'accompagnement, de protection, sanitaires et de pistage), ainsi que dans le domaine des chiens de chasse (chiens de traîneau). Il s'est également distingué en tant qu'éleveur de différentes races. Il s'agit notamment des races Hovawart, Cocker Spaniel et Rhodesian Ridgeback. Il a été l'initiateur et le premier président du Rhodesian Ridgeback Club de Suisse. Il a également été membre de plusieurs clubs de race et a reçu de nombreux honneurs de ces derniers.

H.W. Müller a été élu au comité central de la SCS en 1973 et y a également occupé différents postes. Tout d'abord en tant que responsable des deux commissions de travail Propagande et Expositions. En 1982, il a été élu président central de la SCS. Il a exercé cette fonction jusqu'en 1997, soit pendant 15 ans, avec l'élan qui le caractérisait. Plusieurs projets méritent d'être mentionnés, notamment la réorganisation du comité central et d'autres aménagements et adaptations de directives et de règlements adaptés à l'époque.

Durant sa présidence, il a su établir et promouvoir de précieux contacts dans notre pays avec des organisations et des partenaires externes. Il s'agissait notamment des organisations de vétérinaires, de la Protection suisse des animaux et, en particulier, de l'Office vétérinaire fédéral. Il était particulièrement apprécié dans ces milieux pour sa fiabilité et sa confiance.

Au sein de la NOV (association des sections de la SCS du nord-est de la Suisse), Hans W. Müller a été président pendant trois mandats dans les années 70. Lors de son départ, il a été honoré par le titre de membre d'honneur de cette association régionale.

Une autre facette de son œuvre cynologique a été sa carrière de juge d'exposition, elle aussi couronnée de succès et fulgurante. Celle-ci a commencé en 1963 en tant que juge pour les chiens Hovawart. D'autres races sont venues s'ajouter au fur et à mesure. Par la suite, il a été nommé juge de groupe, puis juge polyvalent. En tant que juge, il a travaillé dans de nombreux pays et sur tous les continents. Les points forts ont été ses interventions lors de plusieurs expositions mondiales, continentales et autres expositions de titres. Il a eu plusieurs fois l'honneur de sélectionner le meilleur chien de l'exposition (Best-in-Show) lors de ces événements.

Hans W. Müller s'est distingué lors de nombreuses manifestations en tant qu'organisateur éprouvé. Il convient de mentionner en particulier les expositions canines nationales et internationales de Winterthur ainsi que plusieurs expositions internationales à Saint-Gall et dans d'autres endroits de Suisse. Les points culminants ont été l'exposition mondiale canine de 1994 à Berne et le "FCI World Champion of Champions 1997" ainsi que l'"exposition du centenaire de la FCI" à Bruxelles.

Au tournant du millénaire, le comité central de la SCS a élu Hans W. Müller au conseil d'administration de la fondation Albert-Heim. Presque simultanément, il a été délégué au conseil d'administration d'ANIS AG, le registre central de gestion des chiens identifiés par puce électronique. Il était l'homme de la situation, car il a joué un rôle de premier plan dans l'organisation et la conception du système.

En 1983, HWM a été nommé au Comité directeur de la FCI (Fédération Cynologique Internationale) en raison de sa grande expérience dans le domaine canin et de ses mérites et contacts en Suisse et à l'étranger. Dès 1985, il a été élu président de la FCI. Il a occupé ce poste à responsabilité jusqu'en 2013, période pendant laquelle il a souvent voyagé pour participer aux réunions et aux événements de la FCI et des pays membres. En premier lieu au siège de la FCI en Belgique, mais également auprès des nombreuses associations nationales. En remerciement de ses nombreuses années de service, il a été nommé président d'honneur de la FCI lors de sa démission.

Sa longue présidence de la FCI a été marquée par de nombreuses activités au cours desquelles la fédération internationale n'a cessé de croître. Cela a également eu des répercussions sur le bureau en Belgique, où de plus en plus de collaborateurs ont été employés et ont trouvé un emploi fixe. Cette évolution a entraîné la nécessité d'aménager davantage de bureaux. Les exigences en matière de construction ont pu être satisfaites par l'acquisition successive de biens immobiliers au siège de la FCI. Après avoir été rénovés et complétés, ces immeubles répondent aujourd'hui encore aux besoins croissants du secrétariat. Les constructions complémentaires et les rénovations mentionnées ont toutes été réalisées sous la présidence de Hans W. Müller. Il est réjouissant de constater qu'ils ont pu être financés par les propres moyens de la FCI. Cela témoigne d'un budget économe depuis de nombreuses années et d'une utilisation soignée des fonds propres disponibles. Dans ce contexte, la création d'un musée cynologique à Thuin (Belgique) peut également être mentionnée comme une étape importante.

Une autre tâche permanente pour la FCI est l'adhésion de nouveaux pays membres. La taille et les activités des pays sont très variables. Il convient de mentionner en particulier l'association nationale de Chine, qui a effectué ses trois années d'essai sous la direction de H.W. Müller et qui est désormais un membre à part entière très actif de la FCI. Tout cela a nécessité une adaptation permanente des

organisations structurelles et opérationnelles. H.W. Müller était en outre très occupé par l'entretien des relations avec des institutions externes, non cynologiques. L'ouverture mondiale dans tous les domaines, comme par exemple la politique, nécessitait une présence durable. Les contacts avec les gouvernements ont souvent été au premier plan. Dans certains cas, cela était également lié à des contacts avec des maisons royales, qui présentaient généralement un lien avec les chiens. Il convient de mentionner les maisons princières et royales comme celles de Suède, d'Espagne, de Hollande ou de Monaco, etc. Des relations importantes ont également été établies avec des organisations cynologiques externes comme le Kennel Club britannique, et l'American Kennel Club (AKC). Il a fallu résoudre des problèmes, par exemple lors de modifications des standards de race et des multiples règlements transversaux. Toutes ces activités nécessitaient beaucoup de clairvoyance et d'ouverture d'esprit, mais aussi une capacité de jugement critique. Des qualités qui caractérisaient Hans W. Müller.

Au cours de sa carrière au sein de la FCI, Hans W. Müller s'est vu décerner diverses distinctions par de nombreux pays membres en reconnaissance de ses mérites particuliers dans le domaine de la cynologie internationale. Les énumérer toutes dépasserait largement le cadre de cet hommage.

Les activités internationales de Hans Müller ont sans aucun doute contribué à donner une image positive de la Société Cynologique Suisse dans le monde entier. Les cynologues suisses étaient et sont toujours représentés de manière décisive dans de nombreuses commissions internationales.

Cher HWM, nous te sommes très reconnaissants pour l'énorme travail que tu as accompli pour la cynologie. Nous te souhaitons un bon voyage et beaucoup de force à ta famille en ces temps difficiles.

Adieu !

L'enterrement aura lieu dans l'intimité familiale. Au lieu d'envoyer des fleurs et des couronnes, nous vous demandons de soutenir une organisation caritative de votre choix.

Adresse pour les obsèques : Evelin Müller-Fabbro, Gotthelfstrasse 20 A, 8472 Seuzach

La SCS, en tant qu'organisation, a créé la Fondation Chien Suisse afin de poursuivre, entre autres, l'œuvre de Hans W. Müller et serait heureuse, si vous ne souhaitez pas déjà prendre en compte une organisation particulière, de pouvoir soutenir cette fondation :

[www.shs-fcs.dog](http://www.shs-fcs.dog)